

TRANSCRIPTION D'EXTRAIT D'ENTRETIEN

Marie Lanta, Membre du Comité de Patients de La Ligue Contre Le Cancer

Rubrique : Savoir communiquer avec les patients > La démarche du Comité de patient

- **Analyse du plan de traitement :**

On s'est rendu compte que dans les protocoles il y avait des choses qui étaient très bien faites pour les médecins : c'était le « plan de traitement ». Parce que le plan de traitement dans un essai, c'est beaucoup plus lourd que dans un traitement normal. C'est-à-dire que c'est plus surveillé, parce qu'il y a une part d'incertitude. Donc, il y a beaucoup plus d'examens de surveillance, beaucoup plus d'analyses, donc c'est assez lourd comme emploi du temps. Et alors, on a dit aux médecins : « mais pourquoi vous gardez cela pour vous ? Pourquoi, est-ce que le patient n'aurait pas le droit d'avoir son plan de traitement ? Et puis son plan de suivi après ? ». Parce qu'après, il faut contrôler pendant un certain temps : et ça aussi c'est assez lourd. Et bien, ils n'y avaient pas pensé. Ils ont dit : « mais bien sûr, on va le mettre ».

Maintenant, il y a la fameuse fiche qui s'est étoffée. Il y a le plan de traitement et le plan de suivi. Et après, très vite, on s'est dit que pour les nouveaux re-lecteurs qui vont arriver, on s'est rendu compte qu'il ne faut pas échapper à certaines questions. Et donc, on s'est fabriqué une grille de lecture pour que le re-lecteur étourdi n'oublie rien.